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春分后的这场招才引智高校
行的“约会”，安庆一展对青年人
才求贤若渴的诚意，一抒得青年
者得未来的底气。真诚的邀约，
开放的胸怀，政策的红利，美好
的祝福，传递出“才到安庆就有
戏”和“招才引智”的新作为和
新担当。

选择安庆，就是选择未来。
安庆比任何时候都更有底气，让
青年在这里成长、成才。作为全
国重要的粮棉油、水产品、林产品
和畜禽生产基地，安徽省重要的
石油化工及化工新材料、汽车及
零部件、纺织加工业基地，安庆
主导产业方向与江南大学的优
势学科高度契合。此次相聚，
安庆组织了 15 家重点用人企业
单位，提供了数百个优质岗位，
同步开通了“千企万岗·智汇安

庆”线上投递通道，线上线下已
收到简历 500 多份。不仅提供
了多元化的职业发展机会，也
为校地双方合作带来了新的发
展机遇，展现出一座城市的满
满诚意和热情。

青年是一座城市发展的未来
与希望，青年与城市一起共同成
长，城市因青年而富有活力。得
青年者得未来，重视青年，就是着
眼未来，谁能在“招才引智”中取
胜，谁便能抢得发展先机。今日
的安庆，正处在蓄势而发、大有
可为的上升期、关键期，呈现前
所未有的发展机遇期、黄金期，
比以往任何时候都更需要人才、
更渴望人才，也比任何时候有条
件成就青年人才，对青年人来
说，选择安庆面临前所未有的大
好前景。

安庆，不只是城市的名字，还
预示新机遇和新生活；宜城，不只
是“此地宜城”，还是梦想的福地、
发展的热土，创业的家园，以及实
现超越自我的高地。以城市的名
义邀约青春，让有智青年在实业
沃土上深耕细作，把“知识流量”
转化成“产业增量”，为安庆经济
社会高质量发展集聚源源不断的
动能。

真诚的邀约 双向的奔赴
冯新

3月23日，2024年安庆

市“招才引智高校行”首站来

到江苏无锡，走进江南大

学。本次高校行举行了“才

到安庆就有戏”主题推介和

校园招聘会、“长三角高校院

所行”走进江南大学政产学研

合作对接会两项活动。市长

张君毅出席活动并向青年学

子发布人才邀约，欢迎更多年

轻人来安庆建功立业。

（《安庆晚报》3月25日）

如何吸引人才、留住人才、
用好人才，是城市发展中至关重
要的环节。随着时代的发展和城
市的进步，如何让人才在城市中
找到归属感、发挥作用，已经成
为城市治理的重要课题。安庆市
在“招才引智高校行”活动中所
展现的做法，启示着城市在人才
引进、留用上的一些新思路与新
举措。

城市吸引人才的关键在于产
业优势与人才需求的高度契合。
安庆市与江南大学的合作，充分
体现了城市产业与高校学科的优
势互补。安庆作为重要的产业基
地，与江南大学的食品、轻工与
纺织领域高质量发展紧密相连，
产学研合作具有天然的优势。这

种产业与高校的深度融合，不仅
吸引了优秀的人才，也为人才提
供了广阔的发展空间。

城市留住人才的关键在于提
供良好的发展环境和个人成长空
间。张君毅市长在活动中提到

“才聚安庆、宜礼相待”，这句话
不仅是一种口号，更是一种承诺
和行动。城市需要创造良好的发
展环境，包括优质的公共服务、
舒适的生活环境、丰富的文化娱
乐等，让人才在这里生活舒适、
工作愉快。同时，城市也需要给
予人才充分的发展空间和晋升机
会，让他们感受到自己的价值和
成长。

城市用好人才的关键在于激
发他们的创造力和创新能力。在

活动中，安庆市提出了推进科技
成果转化、加强学术活动、拓展
校地合作等举措，都是为了更好
地用好人才。城市需要给予人才
充分的支持和信任，鼓励他们勇
于创新、敢于实践，在实践中释
放自己的潜能，为城市的发展注
入新的动力和活力。

城市吸引人才、留住人才、
用好人才，需要全社会的共同努
力和参与。安庆市在“招才引智
高校行” 活 动 中 所 展 现 的 做
法，彰显了一个城市求才、招
才、爱才的诚意和热情。吸引
人才、留住人才、用好人才，
是城市发展的三大支柱。这不
仅仅是政府的责任，更是全社
会的共同使命。

吸引人才 留住人才 用好人才
孙维国

3 月 19 日上午，一场“特
殊”的放流活动正在安庆港中
心港区长风作业区水域举行。
“1、2、3！”随着岸边工作人员的
口令，一尾尾中华鲟、胭脂鱼欢
腾地游进长江。这是我市首次
向长江放流珍稀濒危物种，成
功放流国家一级保护动物中华
鲟525尾，国家二级保护动物胭
脂鱼2万尾。

（《安庆晚报》3月20日）
此次增殖放流活动，有两点

值得我们关注。一个是放流的不
是往年的四大家鱼，而是包括
中华鲟、胭脂鱼在内的珍稀濒
危物种。另一个是此次放流活
动由安庆港有限公司委托安庆
师范大学完成，是一次成功的
企校合作。

这些年，为保护长江生态，
维护长江生态的多样性，每年的
春季我们都要组织一次集体放流
活动。从实际效果上来看，放流
再加“十年禁渔”，长江生态正
在朝着向好的一面转化。一个很
明显的事实就是眼下长江里的鱼
多了，人们在江岸边行走时，时
不时地会看见鱼儿跃出水面，这
成了长江上的一景。与此同时，
江豚也多了。一个美丽且生态多
样的长江正在成为现实。某种程
度上可以说在保护长江上我们已
取得了初步的成效，相信随着时
间推移，包括放流等多种保护措
施的跟进，长江会更有活力。

企业与高校的合作是此次放
流活动的一大看点。在保护长江
生态环境上，我们每个人都有责
任，没有局外者，也可以说是人
人重任在肩，不可推卸。作为企
业，需承担起应有的社会责任，
在保护长江上做出应有的力所能
及的贡献。这方面安庆港有限公
司带了个好头，其行为值得肯定
与点赞。在此，我们真诚地希望
有更多的企业投身到保护长江生
态环境中来，履行好自身的责任
与义务，相应地开展富有特色的
保护活动，以多样化的手段让长
江生态保护引起更多人的关注，
从而产生积极的现实意义，以实
际行动显示出我们对长江生态保
护的诚心与信心。

水清岸绿且生态多样，让古
老的长江恢复并迸发出蓬勃活
力，是时代的要求。眼下，长江
保护正在走深走实。出实招，干
实事，见行动，需要我们人人动
起来，拿出我们的实际行动，以
集体的名义向长江母亲深情地问
声好，祝她永远活力满满，丰沛
激荡。

长江生态保护
没有局外者

未一平

2024年安庆市“招才引智高校行”走进江南大学 张林 摄


